
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和５年度第１回僧都公民館運営審議会 

２ 議 題 
(１) 令和５年度愛南町教育基本方針等について 
(２) 令和５年度僧都公民館関連事業計画(案)について 
(３) その他 

３ 開催日時 令和５年５月 15日(月)18時 55分から 20時 00分まで 

４ 開催場所 僧都公民館 交流室 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
久能 忠和、山口 正一、山田 正明、山口 英子 
宮下 武浩、西村 盛信、原田 喜代子 

７ 担当所属 

所属名 僧都公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

公民館長 飯田 英功 
公民館主 山口 誠 
課長補佐 田下 弘之 

８ その他の
出席職員 

所属名  

出席職員 
(職・氏名) 

 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

田下主事 

 

 

 

 

 

久能会長 

 

田下主事 

 

 

 

委員一同 

 

田下主事 

 

 

 

 

委員一同 

 

田下主事 

 

 

 

久能会長 

 

 

田下主事 

 

久能会長 

 

 

山田委員 

 

 

田下主事 

 

 

久能会長 

 

 

委員一同 

(住民参画推進制度の対象であること、会議録作成、HPへの掲

載についての説明) 

 

ただ今から第１回僧都公民館運営審議会を開催します。始め

に、開会挨拶を久能運営審議会長が申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

議題に入る前に、新しく運営審議会委員となっていただいた

方もいらっしゃいますので、自己紹介を館主から時計回りでお

願いします。 

 

(自己紹介) 

 

次に、運営審議会の会長は引き続き久能さんにお願いするこ

とになるのですが、山出区長が交代され、副会長が空席となっ

ています。山出区長となられた山口正一さんにお願いしたいと

思いますが、いかがでしょうか。 

 

 (了承・拍手) 

 

それでは、山口正一さんよろしくお願いします。 

では、これより議題に入ります。会議の進行を久能会長にお

願いします。 

 

「(１)令和４年度愛南町教育基本方針等」について、事務局

から説明をお願いします。 

 

(資料に沿って、愛南町教育基本方針等について説明) 

 

事務局から報告ということで説明がありましたが、御意見や

御質問はありませんか。 

 

資料の文字を関係する赤字の部分だけでも大きくしてもらわ

ないと、見えにくいです。 

 

申し訳ございませんでした。次回以降、考慮した資料作りを

してまいります。 

 

ほかにありませんか。 

特に質問等がなければ次に進みたいと思います。 

 

(了承) 



発言者 発言内容 

久能会長 

 

 

田下主事 

 

久能会長 

 

 

 

 

山口館主 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

久能会長 

 

 

 

 

山口館主 

 

久能会長 

 

山口正委員 

 

 

 

 

山口館主 

 

久能会長 

 

 

 

山口館主 

 

 

久能会長 

次に、「(２)令和５年度僧都公民館関連事業計画(案)」につい

て、事務局から説明をお願いします。 

 

(資料に沿って、関連事業計画(案)について説明) 

 

ただ今、事務局から説明がありましたが、令和５年度僧都公

民館関連事業計画(案)について何か御意見や御質問がありまし

たらよろしくお願いします。 

 

 

僧都川クリーン作戦ですが、例年７月の第１日曜日という実

施日でしたが、昨年は時期を変更しました。予定としては７月

に実施でしょうか。 

 

 昨年までの意見を踏まえると、川に入る、入らない等実施の

方法から協議が必要と考えていますので、早めの実行員会開催

での協議が必要と考えています。小学生の参加を見込む場合は、

７月、８月辺りでの実施が望ましいのではと考えてはいます。 

 

 例年の実施は７月第１日曜日ということで、小学生の参加を

見込む実施形態ではなかったです。 

 時期を変更して実施した昨年の実施状況を参考にして協議を

してはどうでしょうか。 

 

 昨年は 10月実施でしたかね。 

 

 10月の第１週であったと思います。 

 

 例年の実施時期であると梅雨時期で川に入れないということ

はないけれど、大雨が降ってゴミも流されてしまっていること

が多く、できるのであれば 10月開催が望ましいのではないでし

ょうか。 

 

 暑さのことから言えば、７月はかなり暑いですし。 

 

 暑さ、天候を考慮して昨年は時期を変更して実施したところ、

７月の第１週の天気は良かったという経緯はありますが、例年

天候や川の状況に悩まされてきているのが現状です。 

  

実施時期として 10月の方が良いと思います。 

 

 

10月開催となれば、レクバレーボール大会の打合せも併せて



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

宮下委員 

 

久能会長 

 

 

宮下委員 

 

久能会長 

 

 

 

宮下委員 

 

 

久能会長 

 

 

 

 

 

山口正委員 

 

 

 

山口館主 

 

 

田下主事 

 

山口館主 

 

 

山口正委員 

８月か９月くらいに行うということでどうでしょうか。 

両方の実行委員もほぼ同じなわけで、再々集まるよりは一度

で終わらせる方向にしたいと思います。その段階で開催方法を

検討し、僧都川クリーン作戦は従来どおりの実施方法で行うと

して、レクバレーについては、有志の運営委員による準備作業

等を行うという段取りが必要ではないかと考えています。 

 

 では、僧都川クリーン作戦を 10月開催に変更します。宮下校

長先生、小学校の運動会はいつの開催でしょうか。 

 

９月 26日の開催であったと思います。 

 

中学校の方はまだ確認は取れてはいないのですが、10月の開

催ではなかったと思います。 

 

９月の 10日とかであったと思います。 

 

10 月には絡まないということですが、昨年の状況でも 10 月

に入ってからも部活動などがあ、児童生徒の参加は難しい状況

であったと認識しています。 

 

 例年、小学生も手伝えることを手伝って参加していたのでし

ょうか。 

 

小学生も参加できる子は、保護者や参加した地区住民と一緒

に地域内の道端のごみ拾い等行っています。以前は一日がかり

でしたがここ数年は２、３時間で終わっています。もう 30年ほ

ど継続している事業なので、ごみの量も減っていると感じてい

ます。 

 

ゴミを拾った人は捨てなくなります。それまで簡単に捨てて

いた人も拾うことをすれば捨てなくなり、啓発活動として効果

が見受けられゴミが少なくなってきていると思います。 

 

花植えですが、28日の日に今の花を抜いて土づくりをするの

ですが、堆肥等の準備はどうなっているでしょうか。 

 

28日に間に合うように手配中です。 

 

花を抜いた後、土づくりは堆肥、肥料を撒くだけでよかった

ですかね。 

 

町の担当の人たちが耕してくれていたと思うのですが、花を



発言者 発言内容 

 

 

 

山口英委員 

 

西村委員 

 

田下主事 

 

 

山口館主 

 

 

 

 

山口正委員 

 

 

山口館主 

 

 

飯田館長 

 

 

久能会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

 

 

山田委員 

 

 

山口正委員 

 

 

 

植える際には耕してくれて、植える場所も掘ってくれていたと

思います。 

 

花屋さんが全部してくれていました。 

 

土が悪いです。石ばかりです。 

 

堆肥は昨年よりは多めに準備しています。石については、作

業時に取り除いてもらえると助かります。 

 

土が少ないです。花壇が傾いている関係で土は流れてしまっ

ています。土の補充について、今回は無理かもしれないけれど、

次回までにはお願いしたいです。どれぐらい必要かは分かりま

せんが。 

 

要望は要望として、青壮年側で石拾いをする必要はあるよう

な気がします。 

 

要望はしましょう。花植えについて、協力をよろしくお願い

します。 

 

土については、県道花壇ですので、土木事務所の方に相談し

てみます。 

 

早い対応をお願いします。その他何かありませんか。よろし

いでしょうか。 

では、お諮りします。令和５年度僧都公民館事業関連計画に

ついて御承認いただける方は拍手をお願いします。 

 

(拍手) 

 

では、本件は承認されましたので、「令和５年度僧都公民館関

連事業計画(案)」の「（案）」を二重線で消してください。 

続きまして、議事(３)のその他について、全般的に何か御意

見等ありませんか。 

 

 山出の上の方の風車は、どういう進行状況になっていますか。 

 

よく分かりません。前区長は把握しているかもしれませんが、 

本体工事に取り掛かりつつあるようで、完成するまでは僧都も

していただいているように地域へ年間 20 万円払われるようで

す。 

 



発言者 発言内容 

山口館主 

 

 

久能会長 

 

 

山口館主 

 

久能会長 

 

山口館主 

 

久能会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山口英委員 

 

久能会長 

 

 

 

飯田館長 

 

久能会長 

 

 

 

山田委員 

 

山口英委員 

 

 

 山出からは(車が)上がっていってないので、僧都の方から上

がってはいないのですか。 

 

僧都側も上がっていないので、篠山側から上がっているので

はないでしょうか。 

 

朝上がっていっているのは違うのでしょうか。 

 

朝上がっているのは宇和島市側に立つ新しい 10基の分です。 

 

内海側でしょうか。 

 

内海側でなく僧都の裏側で、20基くらい建つ予定の分で、小

岩道から篠山の方へ向けてのスーパー林道側の畝に立つ分で

す。送電線を引っ張るのに内海側から工事をしているように聞

いています。 

その他ありませんか。なければ私からいいでしょうか。ここ

３、４年、12月中旬から年始にかけて交流館にイルミネーショ

ンの設置を地域行事で実施しているのですが、昨年も主事さん

がおられるときに公民館も協賛いただけたらという声掛けはし

ていたのですが、豪華とはいかないまでも城辺小学校の児童と

かも呼んでのイベントが実施できたらと思っています。ここ何

年かはコロナの影響もあり地域の小学生も参加できてはいない

状況ですが、地域を少しでも活性化できたらという思いですの

で、是非協力いただきますようお願いします。 

 

山出の方は特に知らない人が多いですよね。 

 

多いと思います。 

毎年、飾りつけの文字を子供たちが考えています。コロナの

初期は「三蜜」だったり、昨年は「Ｂｒａｖｏ」でした。 

 

主催はどこになりますか。 

 

僧都地区になります。風力からの助成金もありますのでそれ

を基にしていいます。イルミネーションも多くなってきていま

す。 

 

毎年少しずつですが多くなってきましたね。 

 

家で飾っていて使わなくなったものを集めるのはどうでしょ

うか。 

 



発言者 発言内容 

久能会長 

 

 

 

 

山口英委員 

 

 

久能会長 

 

 

 

田下主事 

 

 

久能会長 

 

山口英委員 

 

久能会長 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

 

久能会長 

 

 

田下主事 

 

 

宮下委員 

 

田下主事 

 

宮下委員 

 

 

田下主事 

 

昔の物は電気代がかかるのではないでしょうか。 

飾らせていただいているのは公民館で、電気代がかかるのは

公民館になってしまいますので、館長さんも見えられているの

でこの場で了承をいただけるとは思うのですが。 

 

声掛けをしてみて集められたら豪華になるのではないでしょ

うか。使わなくなったものが倉庫にあると思うので。 

 

今年度、いきなり予算をつけてどうこうというのは難しいと

思うので、集まってもらったときに話し合って来年以降につな

げていけたらと思います。 

 

今御提案いただいた件について、公民館からイルミネーショ

ンの提供について募集を行うことは可能かなと考えています。 

 

提供いただいたら見に来てもらえるようになりますよね。 

 

見に来るようになると思います。 

 

イルミネーションの件については、とりあえずそのような形

で御協力よろしくお願いします。 

ほかに御意見等ありませんか。校長先生どうでしょうか。 

 

今の話を聞いていて、僧都での行事への子供が参加する人数

が４、５人というのは、僧都の子が中心ということでしょうか。

城辺の子供たちが参加するということもあったのでしょうか。

そこを開拓していきたいと思っているのですが。 

 

今まではないことですが、今年度からそのような形の事業を

予定していると思います。 

 

先ほど説明しました「子どもが集える公民館事業」について

は、旧城辺地域からの募集となります。 

 

場所はここで、バスは出ますか。 

 

場所はここで、バスは出ます。 

 

校区になるので、是非僧都の良さというものを子供たちに知

ってもらいたいと考えています。 

 

実施の折には御協力をよろしくお願いします。 

 



発言者 発言内容 

宮下委員 

 

久能会長 

 

飯田館長 

 

 

山口英委員 

 

 

山口正委員 

 

 

 

久能会長 

 

 

 

田下主事 

 

山口英委員 

 

久能会長 

 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

山口館主 

時期的に難しいことはあるかもしれませんが。 

 

人数が多いときに困るような気がしますが。 

 

現在の児童数から考えると旧城辺地域対象にしても 20 人以

上を集めることは大変だと思います。 

 

旧僧都校のグラウンドを利用していますが、草引きが大変で

す。 

 

周囲は除草剤で枯らせていますが、中は手で引くしかなく、

グラウンドゴルフの度に草引きをしていますが追いつかないの

が現状です。 

 

閉校になった学校のグラウンドはどこも草が生い茂っている

のを見かけます。車で引っ張れるような整備用具でもあれば良

いのではないでしょうか。 

 

車で引っ張るには狭いと思います。 

 

土はきれいな土なのですが。 

 

閉校前に新しく土を入れてもらっていますので、土はきれい

な土だと思います。 

ほかに何かないでしょうか。特になければ、以上でよろしい

でしょうか。 

ないようでしたら以上で全ての議題が終わりましたので、私

の役目はここで終了させていただきます。事務局お願いします。 

 

(報酬等について事務連絡) 

それでは以上をもちまして第１回僧都公民館運営審議会を終

了します。閉会挨拶を山口館主お願いします。 

 

(閉会挨拶) 

 

 


